



2, impasse Isaac Newton  
14200 HEROUVILLE SAINT-CLAIR

## Assemblée Générale du 19 septembre 2024 Procès-Verbal

Délégués présents ou représentés à la réunion :

**ALENCON** : ARTOIS Pascale, AU QUANG Carole, CHAPPEY Martine, SUEUR Bernard ; **ARGENTAN** : CATTIAUX Philippe, BIENVENUE Jacques, THIRION Annick ; **AVRANCHES** : COUSIN Gérard ; **ANDAINE** : FLECHARD Nicole ; **BARNEVILLE CARTERET** : DELAUNAY Jacques, SAMSON Jean-Claude ; **BAYEUX** : MALBEZIN Odile, MALBEZIN Philippe, FOURNIRET Daniel ; **CABOURG** : LEMAILLE Serge, BRUYERE Martine, TIALE Michèle ; **CAEN BC** : de PANTHOU Blandine, SUFFICE Françoise ; **CARENTAN** : ABRAHAM Colette ; **CHERBOURG** : RYST Laurent, TEXIER Marie-Claude, ARCHAMBAUD Bruno, SALINAS Laurent ; **COURSEULLES** : LEMOINE François, LEVIN Sylvie ; **COUTAINVILLE** : LEDRANS Maryse, CAQUOT Philippe ; **DEAUVILLE** : BENHAIM Lucien, GAUJOUX Brigitte ; **FALAISE** : DEVAUX Nicolas, EDMOND Charles ; **FLERS** : LAVENU Jean, LEROYER Jean-Pierre ; **GOUVILLE SUR MER** : ROUCHERE Gérard, LEMAY Jean ; **PAYS GRANVILLAIS** : ROUSSEL Jean, DELAPLANCHE Pierre, AZEMA Nicole, LALONDE Philippe ; **LISIEUX** : D'HOKER Hervé, DESWARTE Alain, FRERET Charles ; **LUC SUR MER** : FAUCON Jean-François ; **NOGENT LE ROTROU** : CHOUANARD Jacques, MODAT Aline, LEBARBE Serge ; **OUISTREHAM** : DESLOGIS Alain, QUERMONE Marie-Anne ; **PONTAUEMER** : PROUVOST Delphine, SAILLARD Francis ; **PONT L'EVEQUE** : ZILLER Rémi, HEAULME François, YVES Brigitte ; **JOKER CLUB ST SAUVERAIS** : PETIT Alain ; **SAINT LO** : BENOIST Sylvie, BARBET Catherine ; **VALOGNES** : VAUTIER Marie-Aline, VAUTIER Hubert ; **VENOIX** : ROUGHOL Jean-Paul, ROUSSEAU Elisabeth, LEVET Christine, CHOQUETTE Robert.

Après avoir accueilli les délégués des clubs et les invités, effectué le contrôle de l'émargement des délégués et la vérification des pouvoirs, l'Assemblée Générale peut se tenir. Madame Etienne CHOQUETTE, présidente du comité, ouvre celle-ci en souhaitant la bienvenue à tous les délégués et invités. Elle remercie le président du Venoix Bridge Club de nous accueillir dans ses locaux. Elle excuse Madame Emmanuelle MONOD, vice-présidente fédérale, retenue à Paris.

Une minute de silence a été observée en souvenir de Guy AUER qui a œuvré au sein du Comité, de la Fédération et qui a été président du club de Courseulles.

La matinée sera réservée aux débats et informations. Après un déjeuner offert dans un restaurant voisin, un tournoi sera organisé l'après-midi.

### **1 – APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 21 SEPTEMBRE 2023**

Le PV est adopté à l'unanimité.

### **2 – RAPPORT MORAL DE LA PRESIDENTE**

Chers Amis

La saison 23-24 a été une année de nouveautés. Elle a débuté par les réunions d'information délocalisées, organisées avec les présidents de club, les délégués « Développement » et les membres du Bureau Exécutif. Une centrale d'achat a permis de regrouper les commandes de matériel et supprimer les frais d'envoi.

Un stage de monitorat s'est déroulé sur 5 journées, suivi par 12 candidats.

Les nombreuses cessions organisées pour les initiateurs ou futurs initiateurs nous montrent l'envie de faire vivre le bridge dans vos clubs.

Concernant le logiciel FFBClubNet, 4 matinées se sont déroulées de façon délocalisée sous la direction de nos arbitres fédéraux.

Notre comité est fier des 3 titres de champions de France gagnés en cadet par l'équipe de Jules Legouet, en interclub D4 par le club d'Alençon, en interclub D5 par le club de Cherbourg, ainsi qu'un titre de Vice-Champion de France pour une paire de Nogent jouant la Coupe des Clubs

, et une belle 4<sup>ème</sup> place pour nos scolaires en finale nationale à Lyon.

Comme pour les années précédentes nous avons organisé des moments festifs après une dure journée de compétition lors de la Coupe des Clubs et la compétition 1234.

Les joueurs Bas-Normands ont largement répondu présent au festival de Deauville.

L'opération « Dimanche des Amis » a débuté timidement, cependant le retour positif de cette initiative nous engage à poursuivre cette année pour les clubs qui le souhaitent. Des expériences très innovantes ont été tentées comme la nuit des jeux, le tournoi des bistrots, les matinées des vacances scolaires pour les enfants accompagnés des grands-parents, les tournois de régularité sur Réal Bridge. Merci aux bénévoles qui ont investi du temps et de l'énergie.

La saison s'est conclue avec un total de 1930 licenciés dont 64 scolaires soit une augmentation de 4,38%.

Dans l'espoir que notre campagne développement prendra son véritable sens pour toute cette nouvelle saison, soyez assuré de mon profond dévouement.

Etiennette Choquette, Présidente

**Le rapport moral est voté à l'unanimité.**

### **3 – RAPPORTS DU PRESIDENT DE LA COMMISSION DES FINANCES ET DU VERIFICATEUR AUX COMPTES ; PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2024-2025 ; VOTE DU BUDGET PREVISIONNEL**

Chers amis,

En ma qualité de Président de la Commission des Finances du Comité de Bridge de Basse-Normandie, avec le concours du trésorier, Michel HOSTEING, et après contrôle des comptes par notre vérificateur aux comptes, je vous soumetts mon analyse de l'exercice clos le 30 juin 2024, le budget prévisionnel ayant été voté lors de la précédente assemblée générale.

#### **I - Le résultat comptable au 30 juin 2024 (exercice 2023-2024)**

Nous vous avons présenté un projet de budget accusant un déficit de 3.300 euros ; le budget réalisé fait ressortir un bénéfice de 9.523 euros.

Les raisons de cet écart sont les suivantes :

##### **I - En ce qui concerne les charges :**

- Le poste « **DEVELOPPEMENT** » budgété pour 15.700 euros a été réalisé à hauteur de 4.582 euros. Le budget de ce poste, s'agissant du premier exercice de la nouvelle équipe, avait été établi en fonction des projets à mettre en place et notamment des « Projets de développement » initiés par la Fédération, en partenariat avec le Comité et les Clubs ; tout cela s'organise mais prend du temps. A noter que le projet « Dimanche des amis » est déjà en fonctionnement avec 5 clubs y participant ;
- Le poste « **COMPETITIONS** » budgété pour 60 805 euros a été réalisé à hauteur de 54.561 euros. La diminution de ce poste s'explique (notamment concernant les dépenses d'arbitrage et les indemnités d'accueil des clubs), par la suppression de certaines compétitions au niveau du comité (espérance) et de centres faute de compétiteurs.

##### **II – En ce qui concerne les produits :**

- Nous avons réalisé des recettes de ventes de livres pour 3 183 euros ;
- Nos produits financiers sont en hausse en raison du bon choix des placements réalisés par notre trésorier que je remercie ;

- En revanche, et toujours en raison de la suppression de certaines compétitions, les recettes des compétitions ont baissé ;
- Les cotisations et licences sont elles aussi en baisse.

Enfin notre trésorerie est en hausse à 125 469 euros.

## **II – Le budget prévisionnel de l'exercice 2024-2025**

Celui-ci ressort à un déficit de 7 720 euros.

### **I – En ce qui concerne les charges :**

- Le poste « **DEVELOPPEMENT** » ressort à 13 800 euros contre 4 582 euros réalisés en 2023/24.  
Deux actions prévues expliquent cette augmentation :
  - 3 500 euros budgétés en formation continue, il s'agit de financer des cours itinérants de compétition dans les clubs dépourvus de ce type d'enseignement,
  - 4 500 euros budgétés pour une participation à une colonie de vacances en avril avec 6 encadrants et une cinquantaine de jeunes élèves.
- Le poste « **COMPETITIONS** » ressort avec une augmentation de 7 000 euros environ par rapport à la réalisation 2023/24 en raison notamment de l'augmentation de 13% de la rémunération des arbitres gelée depuis 10 ans.

### **II – En ce qui concerne les produits :**

Pas de variation significative par rapport à la réalisation 2023/24, si ce n'est une légère augmentation attendue des recettes compétitions.

Je remercie enfin sincèrement Michel HOSTEING, votre trésorier, pour son excellent, et précieux travail.

L. Létinier, Président de la Commission des Finances.

(Cf. lettre du vérificateur aux comptes, bilan, compte de résultats et budget prévisionnel en annexe)

**Le rapport financier, bilan, compte de résultats et budget prévisionnel sont votés à l'unanimité.**

## **4 – RAPPORT DU PRESIDENT DE LA COMMISSION DES COMPETITIONS**

Sur cette année bridgesque écoulée de transition, la fréquentation aux compétitions a connu une hausse globale dans notre comité. La multiplication des centres de jeu afin de limiter les déplacements des joueurs a probablement participé à cet effet favorable sur la participation.

MAIS, il n'est pas facile de faire un bilan chiffré par catégorie du fait des changements concernant les indices IC en début d'année. De même, les tests effectués par exemple sur l'année pour l'organisation de la compétition challenge par 4, avec changement du mode de calcul pour les résultats entre l'hiver, le printemps et l'été, ont pu perturber les participants et expliquer en partie la baisse sur « l'été ». 31 équipes inscrites pour l'hiver (18 novembre), 55 au printemps (le 24 février) et 36 l'été (le 22 mai).

Le fait que les IC 71 pouvaient jouer en performance, ont par exemple dopé la participation dans cette catégorie. Pourtant, la baisse de la participation en expert a été marginale sur l'année. Par exemple, 7 équipes de plus par rapport à la saison précédente se sont inscrites au mixte x 4 performance, avec seulement une seule équipe de moins en expert. En open, la différence est encore plus tenue.

En revanche, la limitation de la participation à l'espérance à l'indice 29 a eu un impact très négatif : suppression de l'épreuve espérance par 4 et très forte diminution de la participation en paires (seulement 16 paires inscrites). Il y a eu un réel basculement vers les compétitions « challenge ». La FFB est revenue sur cette disposition pour cette année en repassant à un IC maximum de 33 pour pouvoir y participer.

On a retrouvé la même tendance à la baisse pour l'interclubs D5.

## **Pour la saison 2024-2025, les nouvelles règles d'inscription devraient éviter ces « voyos ».**

**Mais attention, le calendrier étant concentré cette année**, les inscriptions se font plus tôt. Par exemple pour la coupe de France, la DLI est fixée au 30 septembre et hier il n'y avait que 34 équipes d'inscrites. Il faut donc faire passer l'information au plus vite dans les clubs, déjà relayée via le site du comité dont la fréquentation pourrait être plus grande. Là encore, un effort de communication à tous les niveaux est à faire.

Du fait de l'impossibilité pour les IC 71 de jouer en performance, on s'attend à une augmentation des inscriptions en expert. Par paires, une demie-finale expert sera organisée au-delà de 60 inscrits pour une finale à 44. Hier, pour l'open par 2 expert, il y avait 48 paires inscrites pour la sélection prévue les 12 et 13 octobre prochain. La DLI est fixée au 30/09. Quant à la sélection en open par paires performance prévue le 6 octobre sur 4 centres, seulement 91 paires inscrites hier contre 127 l'an dernier. La DLI étant le 23 septembre, on peut espérer une augmentation de dernière minute. Par quatre, le mixte par 4 expert prévu les 19 et 20 octobre a 19 équipes inscrites à ce jour contre 23 l'an dernier, mais là aussi la DLI est fixée au 7 octobre.

Pour les épreuves « challenges » à venir, l'indice maximal d'un joueur est de 45, mais c'est 82 pour une paire et 164 pour une équipe. Pour le 1234, l'IC de la première série est de 71 et +, celui de la 2ème série va de 49 à 65, celui de la 3ème série va de 37 à 45 et celui de la quatrième série de 25 à 33.

Le comité organisera cette année **une grande fête de l'interclubs** les 8 et 9 mars 2025 qui aura lieu à Falaise. L'idée est de relancer l'esprit spécifique de cette compétition et de réunir sur un même lieu les divisions 2, 3 4 et 5. Là aussi, les nouvelles règles de participation par indices et par division nécessiteront de faire bouger le nombre d'équipes. On ne va se plaindre de nos deux titres nationaux en interclubs D4 et D5 l'an dernier, mais qui ne permettent plus aux équipes ayant vraiment performé de jouer dans la même composition dans la division supérieure. Ce problème sera réglé en commission des compétitions.

Pour finir, j'invite les Présidents des clubs de Cherbourg et d'Alençon à venir chercher pour les participants aux équipes championnes de France l'an dernier, une invitation pour chaque joueur titré à un tournoi du challenge bas-normand.

Merci pour votre attention.  
Cyrille REVEL

## **5 – RAPPORT DE LA PRESIDENTE DE LA COMMISSION DE DEVELOPPEMENT**

**Actions entreprises** depuis septembre 2023 :

- Visite des clubs : les clubs ont été réunis par secteur. Une réunion a eu lieu avec les présidents et les délégués développement de chaque club.
- Le 5 février dernier, a eu la réunion avec JP GARNIER, Animateur Réseau à la Fédération.
- Création d'une centrale d'achat
- Mise en place de formation sur FFBClubnet
- Le bridge scolaire se développe dans les trois départements. Trois stages de formation d'initiateurs ont été organisés, suivis par 30 personnes, ainsi qu'un stage de monitorat.
- Le club jeunesse compte 60 licenciés.
- Des stages de vacances se sont déroulés à Hérouville.
- Cinq clubs ont participé au tournoi des amis : Ouistreham, Valognes, Carentan, Cherbourg, Venoix.
- Six jeunes scolaires vont participer à la finale Nationale se déroulant à Lyon.
- Jules Legouet est champion de France cadet par équipe et participe aux européennes en Pologne au mois d'août.
- Le comité de Basse Normandie enregistre une hausse de 11,4% du nombre de licenciés ainsi que l'existence de 20 e-licenciés.
- Hélène DEFER, déléguée jeunesse passe la main à Jacqueline OUDET.

**Projets pour 2024/2025 :**

- Mise en place d'un séjour enfant de 3 nuitées à Barneville Carteret pendant les vacances de Pâques
- Paiement par le comité de la licence 24/25 des initiateurs ayant assuré une formation dans une école tout au long de l'année scolaire 23/24.

- Stages pour les enfants pendant les vacances scolaires. Les enfants sont souvent accompagnés de leur parent ou grand parent. Une initiation est à prévoir pour eux.
- 5 candidats pour suivre la formation de maitre-assistant
- 1 candidat pour suivre un stage « arbitre de comité »
- Organisation d'un stage d'arbitre de club par Nathalie. Cette formation sera faite par zoom de 20H à 22H00. Il y aura cependant 2 séances en présentiel dont une organisée un week-end.
- Reconduction de la formation FFBClubnet
- Création d'une école itinérante : à la demande des clubs, interventions ponctuelles pour des formations pour les compétitions. Il y aura mutualisation des clubs pour regrouper sur différents thèmes. Ces cours seront ouverts aux 2<sup>ème</sup> séries. Les enseignants seront rémunérés par le Comité. Une participation de 5 € sera demandée par joueur pour les frais de déplacement. Les séances auront lieu le matin pendant 3 Heures.

## **6 – REMISE DES RECOMPENSES**

Les Présidents des clubs de Cherbourg et d'Alençon sont invités à venir chercher pour les participants aux équipes championnes de France l'an dernier, une invitation pour chaque joueur titré à un tournoi du challenge bas-normand.

## **7 – QUESTIONS DIVERSES**

- Présentation des nouveaux présidents de club :
  - **ALENCON** : ARTOIS Pascale qui siègera au Conseil d'Administration pour représenter les clubs de plus de 100 licenciés,
  - **LISIEUX** : D'HOKER Hervé qui siègera au Conseil d'Administration pour représenter les clubs de de 50 à 100 licenciés
  - **NOGENT LE ROTROU** : CHOUANARD Jacques,
  - **VENOIX Bridge Club** : ROUGHOL Jean-Paul,
  - **CABOURG** : LEMAILLE Serge.
- Hélène SCIPION, représentante des 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> série au Conseil d'Administration ne pourra plus y siéger puisqu'elle est maintenant 2<sup>ème</sup> série. Madame Sylvie LEVIN de Courseulles se propose pour la remplacer. Sa candidature est acceptée.
- Bilan du Festival de Bridge : la parole est donnée à Rémi ZILLER

Bonjour,

Je suis ici en tant que trésorier de l'Association du Festival International de bridge de Deauville (AFBD), vous priant d'excuser son Président, Alain BEKERMAN.

La première chose à dire pour le Festival International de Bridge de Deauville est merci à notre Comité. Merci pour sa participation financière et merci pour son soutien aux actions engagées. Je n'oublie pas la FFB qui nous apporte sa force logistique (tables, bridgemates ...). Merci aussi à vous, Présidentes et Présidents de clubs, qui nous aidez en relayant l'information (affiche, tablette ...) et en incitant vos adhérent(e)s à venir jouer.

La troisième édition du festival de Deauville 2024 a été un véritable succès. A l'image du tournoi normand qui a accueilli 210 paires, la fréquentation à tous les tournois a été en nette augmentation. Qu'avez-vous pensé de la nouvelle organisation du buffet normand ? D'autre part, plus que jamais, le titre de festival international a été justifié avec des joueurs venus du monde entier : Belgique, Pays-Bas, Italie, Espagne, Angleterre, Etats-Unis, Roumanie, Israël, Brésil et aussi bien sûr des quatre coins de la France.

Notre festival fait aussi une belle place aux jeunes en leur offrant la gratuité pour tous les tournois et en invitant des équipes de France Juniors.

Les rencontres matinales avec les champions ont été suivies par 30 à 40 personnes chaque jour. Michel BESSIS, Marc BOMPIS, Philippe CCRONIER, Alain LEVY et Philippe SOULET ont fait partager leur expérience en dévoilant quelques secrets de leur réussite. Faire du bridge matin et soir devient une possibilité, pour les normands aussi. Cette année, pour la première fois, 4 licencié(e)s de notre comité ont achetés des forfaits pour tout le festival. J'ajoute que le nombre d'équipes normandes au Patton a lui aussi augmenté, profitant notamment du demi-tarif pour les équipes sans première série majeure.

Les messages postés presque quotidiennement sur les réseaux sociaux (merci Danièle (RUFA)) ont apporté cette année une dimension supplémentaire, tout comme les articles et interviews, France 3, BFM, Ouest France, le Pays d'Auge, la revue les planches : le bridge se fait connaître dans les médias ! Mais vous donner envie de venir jouer à Deauville reste notre objectif principal en vous accueillant dans les toutes meilleures conditions, dans des lieux somptueux (oui, même l'hôtel Royal) avec une équipe d'arbitres fantastique (Nathalie, ici présente, en est une preuve), de profiter de délicieux cocktails et de bénéficier d'une super dotation, en espèces, dans toutes les catégories de joueurs, et en nature grâce à nos sponsors. Les tirages au sort donnent l'occasion à tous de gagner un de ces magnifiques lots. Cependant, la générosité a un prix. Contrairement aux autres grands festivals, nous n'avons pas augmenté les droits de table. Faudra-t-il le faire en 2025, la question est posée. Le festival international de bridge de Deauville est aujourd'hui un incontournable de l'été normand. Nos partenaires nous ont déjà renouvelé leur confiance, le groupe Barrière en particulier, je crois que le Comité aussi reconduira sa participation dans le cadre du développement du bridge, alors Merci pour votre fidélité et rendez-vous l'an prochain du 17 au 26 juillet 2025, 10 jours selon le même format et sous le même slogan : Bridge plaisir, bridge détente, bridge pour tous, auquel je rajoute aujourd'hui « bref, bridge normand !

François MICHEL suggère que le Tournoi Bas Normand du Festival de Deauville fasse partie des Tournois du Challenge. Cette question sera mise à l'ordre du jour du prochain bureau exécutif.

\* \* \*  
\* \*

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12 H 00.

Etiennette CHOQUETTE  
Présidente du Comité